

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
NAPOLÉON BRICEÑO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción, debe dirigirse al Editor. La Empresa no responde de fondos que no vengan certificados.

Oficina de Redacción y Administración, 125 varas al Este de la oficina Telefónica, Avenida tercera, Oeste. — Apartado 109

AÑO VIII

SAN JOSE DE COSTA RICA — SABADO 9 DE OCTUBRE DE 1909

NUMERO 2187

ALQUILO EN SAN PEDRO DEL MOJON

una casa bastante cómoda y muy higiénica, en \$ 30 mensuales, pago anticipado. Condición ésta indispensable.

MICHEL MACAYA

Octubre 7. 6 v.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Agosto, Setiembre y Octubre

Sarnia.....	26 Julio	Prinz Joachim.....	13 Setbre
Sibiria.....	2 Agosto	Sarnia.....	20 —
Prinz August Wilhelm.....	9 —	Prinz August Wilhelm.....	27 —
Prinz Joachim.....	16 —	Sibiria.....	4 Octbre.
Sarnia.....	23 —	Prinz Joachim.....	11 —
Prinz August Wilhelm.....	30 —	Sarnia.....	18 —
Sibiria.....	6 Setbre.		

Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José 6 Limón.—San José, 11 de junio de 1909.
John H. Keith,
Agente General

KOSMOS

Hasta nuevo aviso seguiremos recibiendo carga vía Tehuantepec & los mismos precios que actualmente rigen vía Panamá Colón. COMPANIA DE VAPORES KOSMOS. Octubre 3.

Los perros y los perreros

La pena de muerte la tendrán también los perreros

Pues nada, lector, que en estos tiempos de perros y críticos, no descansa ningún paciente lector sin saber algo que ni siquiera se había imaginado que lo sacaran a la luz pública. Hace pocos días nos dió la noticia este mismo periódico de las lágrimas de una jamona por su perro "Curro" y los sollozos de una niña por su "Co-pito", y ahora les voy a contar a mis estimados lectores una famosa sesión perruna en la que se deliberó de manera racional, apesar de su irracionalidad.

En el interior de una carnicería del mercado de esta ciudad, vimos el martes por la mañana una estupenda reunión de perros de toda raza, color y tamaño.

Presidía la sesión un perro grande de Collado el que como estaba matriculado había podido contemplar a sus acañadas las injusticias de los perreros recomendados por la Municipalidad para darles muerte sin ton ni son. Estaban allí: los dos más respetables de Canosa, el semibre de Kriebel, la Folsa de Carranza, los dos de Yayito, otro de Chotarra, Gregorio el de la Botica Americana y muchos otros comensales perreros cuyos nombres no ponemos, por haber asistido a la asamblea sin permiso de sus dueños.

Se abrió la sesión y tomó la palabra el perro de más facultades y dijo: Compañeros: la Honorable Corporación Municipal nos ha demostrado en más de una ocasión el ser nuestra más encarnizada enemiga y todo ¿por qué? Únicamente, estimados perreros, porque quieren que a todos se nos ponga un collar con que nos distingamos de los otros, y se nos llame matriculados. Algunos de los amos a que pertenecemos tienen con qué pagar el derecho que se nos exige, pero otros, no pueden hacerlo y los muchachos encargados para penarnos de muerte, nos persiguen y ¡zas! al cajón.

Otro perro gordo, muy gordo y que en de Tata Mundo pidió la palabra y dijo: Ciertamente que muchos de los amos no pueden matricular a sus perros, pero hay otros como el mío que aunque está un mesado en dinero, no lo quiere hacer y siempre estamos en el mayor peligro de muerte. Es necesario que veamos la manera de librarnos e librar a nuestros compañeros de esos corrompidísimos perreros.

Acto continuo fué puesto en votación y todos los perros se levantaron de sus asientos al estilo de muchos de nuestros diputados, pagando el rabo al asiento, y quedó aprobada la moción del señor Goyto.

Apenas hubieron salido de la sesión, cuando uno de los perreros se presentó y con gran maestría lanzó un perro de los más bonitos.

La mayor parte de ellos salieron a su defensa y con furia sin igual acometieron a los perreros hasta lograr que el lazado pudiera deshacerse del lazo y huyera junto con ellos a la casa de sus amos.

La sociedad perruna está formada y los tristes perreros entre perros perecerán.

Esta historia de los perros, amabilísimos lectores, no es cuento sino verdad y si es que queréis convencer, acercaos al Mercado.—SULTAN.

CARLOS M. JIMENEZ

Abogado y Notario

Despacha nuevamente en los altos de la casa de don Fernando García, frente al Hotel Imperial.—Setiembre 3. 1 m.

Vapor en puerto

Ayer a las 7 y 45 a. m. fundó en Puntarenas el vapor norteamericano "City of Sydney", de 1065 toneladas, procedente de San Francisco de California.

Pasa a la cuarta página

A LOS DUEÑOS DE ZAPATERIA

El Almacén de Materiales de **ANTONIO CARBONI** acaba de ser reforzado por un inmenso surtido de cueros, especialidad en los últimos de charol y útiles de zapatería

Para convencerse, se suplica una visita
San José, 3 de noviembre.

GRANDES ALMACENES del PRINTEMPS

L. ROJAS Y H. ROZZI AGENTES

San José, Calle de la Estación, frente a LA CABAÑA

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR Operaciones sencillas por el procedimiento eléctrico



TRATAMIENTOS SIN DOLOR Falsos en oro Puentes y coronas

del **Dr. B. MARICHAL M.** CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de COLOMBIA y HABANA, incorporado en la Facultad Médica de COSTA RICA. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente a la Casa de Salud del Dr. Toledo López.
HORAS: De 8 a. m. a 5 p. m.
Julio 23. alt.

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

SAN JOSE, 29 DE SETIEMBRE DE 1909

Tipos de cambio

Londres.....	A LA VISTA	113 9/10
New York.....	118 1/2	
San Francisco.....	118 1/2	
New Orleans.....	118 1/2	
París.....	112	
Hamburgo.....	109 1/2	
Barcelona.....	101	
Jamaica.....	120	
Oro Americano acuñado.....	120	

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS a New Orleans, saliendo de Puerto Limón todos los miércoles a las 8 p. m.

Vapores Cartago, Parismina y Horeida también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Boca del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, todos los sábados a las 10 a. m.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno, SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos a medio día.

Nota: Los pasajeros para New Orleans ó Mobile deben presentarse ante el Consu Americano en San José ó Limón tres días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, y a los señores Sasso & Pirie, Agentes. San José.

E. J. HITCHCOCK, - - Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salen de Genova el día 1º de Octubre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla y Ocoña. Llegará a Limón el 30 del mismo mes, y sale el 30 para Curacao, La Guaira, (tocará en Posse, al lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova
Primera clase fra. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Ocoña a Génova en 20 días y 4 Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordos), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Embarado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños en la 1ª y 2ª, hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.
Y en Limón, F. J. Alvarado & Cº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
San José 1º de Octubre de 1909

No mas canas

En la barbería frente al Carmen se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor, la hay para el pelo negro y el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural!

Unico Agente en COSTA RICA. Manuel SALDIAS
San José, set. 11.

Northern Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES
San José a Limón y estaciones intermedias

Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.
Domingo solamente: mixto, sale 9 35 a. m.

Limón a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo, mixto: sale 6, 15 a. m.; pasajeros: sale 10, 30 a. m.
Domingo solamente, mixto, sale 7, 10 a. m.

San José a Cartago y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.; 11 a. m. y 5, 10 p. m.

Sábado, solamente: pasajeros, sale 3 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale 9 35 a. m. y 5 10 p. m.

Cartago a San José y estaciones intermedias
Diario excepto domingo: pasajeros, sale 7 15 a. m.; 12 45 p. m.; 4, 17 p. m. y 5 p. m.

Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 10 a. m. y 5 35 p. m.
San José a Alajuela y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: pasajeros, sale 2 p. m.

Sábado solamente: pasajeros, sale 2 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 9 35 a. m. y 5 10 p. m.

Alajuela a San José y estaciones intermedias
Diario, excepto domingo: pasajeros, sale, 7 a. m. y 1 p. m.
Sábado solamente: pasajeros, sale, 3 30 p. m.
Domingo solamente: pasajeros, sale, 8 a. m. y 3 30 p. m.

Línea Vieja
El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto los domingos a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 2 40 p. m.

El tren mixto que sale de San José los domingos solamente a las 9 35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias a las 5 38 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS — GERENTE GENERAL.

GRONICA PARLAMENTARIA

Autorización.-Aumento de eventuales.-Casas para los obreros.-Discusión del proyecto.- Sesión de ayer

Presidió el Vicepresidente don Felipe J. Alvarado. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Lev sobre penas condicionales
Artículos 4º y 5º aprobados.
Artículo 6º
Pinto. Califica esta ley de un adofecio. No se cansará en la tarea de anotar los defectos que ella tiene, y al efecto, puntualiza muchos y prueba que no estamos en condiciones para que aquí traigamos ese sistema.

Fonseca defiende la ley y el sistema y rebate con bríos los argumentos de Pinto.

Pérez Zeledón.—Pide la palabra para un asunto de orden. Nota que el artículo está aprobado y que lo que debería ser pedir la revisión en la sesión siguiente.

Hernández (C. M.).—Tiene dudas acerca de la votación del artículo 5º y aprovecha la oportunidad para hacer algunas observaciones. No está porque se suspendan las penas en materia de faltas de policía.

Baudrit.—Está de acuerdo con Jiménez, pero tiene dudas de si el artículo está aprobado o no.

La presidencia.—Declara que el artículo está aprobado y que lo que debería ser pedir la revisión en la sesión siguiente.

En general fueron aprobados todos los artículos de la ley con ligeras modificaciones.

Ley de casas para obreros
Se aprobó en tercer debate.
Una discusión detallada se aprobaron los artículos 1º y 2º.

NUEVO MEDICO

EL DR. SANTIAGO ZAMORA
Despacha en la Botica Americana
de 8 a 10 a. m. y de 12 a 2 p. m.

Revista del mercado de café

La tendencia del mercado se afirmó paulatinamente durante la quincena pasada en vista de la liquidación del mes de setiembre, habiéndose notado escasez de café disponible y alcanzado los precios por la clase de Santos sobre el más corriente hasta 35 pf. También ha contribuido a la firmeza del mercado las noticias desfavorables del Brasil, diciéndose que la floroscencia promete malos rendimientos en la próxima cosecha. Además se aseguró por varios indios, que la cosecha en curso fue reducida con exageración y esta opinión fue confirmada á nosotros mismos de fuente fidedigna. En previsión de mejor tendencia en general, las casas europeas han hecho adquisiciones de café con exageración y esta opinión fue confirmada á nosotros mismos de fuente fidedigna. En previsión de mejor tendencia en general, las casas europeas han hecho adquisiciones de café con exageración y esta opinión fue confirmada á nosotros mismos de fuente fidedigna.

El mismo hecho de que las ventas siguen haciéndose en escala muy moderada para el interior obedece por otra parte á la cuestión de en qué forma podrá establecer una nueva base de precios para la venta de café al detalle, cuestión que hasta ahora no ha encontrado solución y que, pues, propagada hasta que los tostadores hayan llegado á un acuerdo. En resumen, hay mejor opinión de parte de los grandes compradores, quienes parecen dispuestos á tratar, y se espera que el consumo mis-

LA MODA

Esta Sombrerotería tiene el gusto de ofrecer á sus numerosas clientas un variadísimo surtido llegado últimamente en sombreros de paja y feltro, adornados, para niñas de 2 á 10 años de edad; sombreros adornados de última moda para señoras y niñas de 15 años en adelante. — Formas de paja en varios tamaños de copa y ala, en colores surtidos, últimos estilos.— Completo surtido en sombreros de paja para hombres, jóvenes y niños. Sombreros de pita finos. Sombreros duros de copa redonda, y negros y de color en varias formas de las marcas más acreditadas. Próxima á llegar la nueva remesa de sombreros "STETSON" y "BORSALINO," duros y suaves, nuevos ESTILOS.

El BORSALINO duros y suaves, nuevos ESTILOS.
PRECIOS á la altura de la crisis
E. BENGOCHEA
San José, Setiembre 25, — 1 m.

La anguilostomiasis y su propagación en Puriscal

Medidas para combatirla

Estado sanitario del cantón

Santiago de Puriscal, octubre 8.—Durante el mes próximo pasado, el Médico del Pueblo del cantón, doctor Tamayo atendió 183 enfermos de las cuales 37 recibieron servicios gratuitos por ser pobres. Las enfermedades más minantes han sido las mismas indicadas en el mes anterior.

Se ha dirigido al señor Jefe Político una nota indicándole la necesidad y medios de contratar, un poco siquiera, la propagación de la anguilostomiasis.

Dice el señor Médico: Hay la creencia, generalmente adoptada, de que el agua sirve de vehículo; pero, sin negarlo, me atrevo á asegurar que por distintos y variados medios llegan hasta el ser humano las larvas capsuladas del anguilostomo, y aun fuera de la zona tropical, entre las que labran la tierra, principalmente si ésta es húmeda y ríjida.

De los 183 pacientes que me recibí, 47 eran de anguilostomiasis, más ó menos graves.

Por otra parte agrega: Hace once años que doy esta Medicina y durante el tiempo que estubo á mi cargo, de noviembre de 1894 á agosto de 1898, no apareció la enfermedad en esta villa, ni en las alturas que la rodean, sino algunos casos en el campo, y alguno otro en las bajuras circunvecinas. En cambio hoy y puedo decir que un 70 por ciento dan alojamiento al nuevo parásito. Es raro, costadas excepciones, ver á un niño con las mejillas que acusen buena salud.

En cambio asegura que durante el mes pasado, segundo de su permanencia aquí, tampoco ha visto nada que revele la presencia de la tuberculosis pulmonar.—Corresponsal.

Movimiento de Tribunales de Justicia

Sala Segunda de Apelaciones

Se aprobó el sobreseimiento provisional dictado por el Juez Segundo del Orimen de San José, en la sumaria para averiguar el delito de hurto á Manuel Górriz Fonseca.

—Se confirmó el auto de enjuiciamiento decretado por el Juez del Crimen de Aisjuela contra el reo Ricardo Madrigal Pacheco alias "Tongo, en causa por robo á Manuel Solano.

Juzgado de lo Contencioso
Se decretó la prisión de Juan Brenes Villalobos, indiciado en el delito de defraudación de fondos en perjuicio de la Municipalidad de San Ramón.

Juzgado Primero del Crimen
Se dictó auto de prisión contra el quin Martín Barrios, indiciado en el delito de bestialidad, en "El Rosario" del Cantón de Desamparados.

Juzgado Segundo del Crimen
Se decretó la prisión de Procopio Garvajal de único apellidado, indiciado en el delito de homicidio frustrado en la persona de José Rivera Ocasante, hecho o crimen en la casa del Museo Viejo. En consecuencia, se libró la correspondiente orden de captura.

BIOFILO PANCLASTA

Célebre anarquista nómada que ha puesto á pensar en serio á no pocos tiranuelos de América



Llega de

NUEVO A ESTA REPUBLICA

Es ya muy conocido de los lectores de EL NOTICIERO el célebre Biofilo Panclasta, tomado siempre como un anarquista peligroso por los gobiernos que constantemente temen por sus malos actos.

Este hombre, que estuvo en Costa Rica hace como dos años y de donde salió porque comprendió que aquí no tenía campo para vivir, vuelve ahora. Ayer desembarcó en Puntarenas y hoy ó mañana llegará á esta capital.

Panclasta, como dijimos en otra ocasión, ha sido preso en cuantas partes ha estado y expulsado de todos los países que ha visitado.

Después que salió de este país estuvo preso en Panamá, Colombia y Guatemala siendo expulsado de esos países y habiendo peregrinado su cabeza en los dos últimos.

Aquí también visitó la cárcel por sentencia que contra él dictó el Agente Segundo de Policía por... faltas de policía.

A propósito de su llegada, damos continuación la etimología de los nombres que en la vida del anarquismo se ha cargado:

Biofilo: bio, de bios, vida, y filo, amigo. Amigo de la vida.
Panclasta: pan, todo, y clasta, destrucción. Todo destrucción.
En resumen, destrucción de todo lo que tenga vida.

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

BANQUEROS

CAPITAL PAGADO \$ 1.500.000.00

No entre usted en negocios con nosotros sin asegurarnos previamente de nuestra responsabilidad, habilidad para servirle á satisfacción.

PAGAMOS INTERESES

en cuenta corriente á 6 por ciento anual.

En depósito á plazo fijo:

A la vista: 5 div.	A un mes: 6 div.	A tres meses: 7 div.	A seis meses: 8 div.
6 ojo	7 ojo	8 ojo	9 ojo

NUESTRA AGENCIA en Cartago ofrece iguales VENTAJAS

Noticias de todas partes

La Municipalidad de Paraiso ha suprimido el impuesto que se pagaba por dar sepultura á los cadáveres en el cementerio de aquella villa.

—En el juicio del cantón de Oajacas fué herido Rafael Rodríguez Aguilera. La autoridad judicial respectiva inició una sumaria en averiguación de ese hecho.

—Ha sido suprimida una plaza de policía en Tucurrique.

—Ultimamente han sido heridas las siguientes personas: En Limón, Richard Méry y Matilde Flores Sacit; en Santa Rosa de la misma jurisdicción, George Williams Marschall, y en Germinia, Tito Cerdas Céspedes.

—En el punto denominado "La Fortuna", próximo á la frontera con Nicaragua, fueron incendiadas varias casas, entre ellas la de Benancio Rodríguez. El Juez del Crimen de Liberia instruye la sumaria del caso.

—Ayer á las diez y media de la mañana ancló en Limón el vapor noruegués "Preston", procedente de Mobile, con cinco días de mar. Trajo dos pasajeros; sin correspondencia. Carga: madera.

—La rápida venta de billetes de lotería sobrepujó en este mes á todos los anteriores. Ayer en la mañana fueron vendidos los últimos billetes en la respectiva Tesorería. Mucho vendieron en la colección de la mitad de los billetes que acostumbraban vender en el mes.

—Con motivo de haberse atrasado la llegada del vapor español, hoy despachará un suplementario de correspondencia para Sur América.

—La Compañía cinematográfica "Gauimon" dará esta noche una función en el Teatro Variedades.

—La Sala de Casación condenó ayer á don Manuel Vargas Rojas á un año 31 días de arresto por injurias proferidas por medio del periódico "La Tribuna" á don Máximo Fernández.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Aviso

Por encontrarse en mal estado el trayecto de línea entre Ciudad Guayaquil y Aisjuela, queda suprimido el servicio de trenes en esa sección hasta nuevo aviso.—Administración General del Ferrocarril al Pacífico.—7 de Octubre de 1909.—A. BRENES MORA, p. Administrador General.

Un padre que tiraniza á su familia

De Santiago de Puriscal nos dicen lo siguiente:

En una casa de comercio situada en el centro de esta villa, hay un padre de familia que de día y de noche, mañana y tarde, al almuerzo y á la comida, hace grandes escándalos con su esposa e hijos, quienes le ayudan á trabajar como mulas, recibiendo como fruto de sus esfuerzos constantes, "trapeadas" á toda hora, expresiones en exceso inmorales y á la vista y oído del público que llega á cansar y de toda la vecindad.

Esta ha sido siempre costumbre de este padre monstruo, pero hoy es ya demasiado, pues según dicho de vecinos y empleados, hasta castiga injustamente á su demacrada trabajadora y fiel señora.

Nada de lo que la familia hace está bien para este hombre. Y lo peor es que se luce con sus expresiones salvajes, crueles y humillantes, ante sus clientes y peones.

Además de la grandísima falta de educación de este individuo, contribuye al odio del hogar, por según se ve, el pro-

pone copas entre pecho y espalda. Cada rato que sale á la taquilla, llega con más tesón á su casa á desahogar sus iras infundadas.

Ha habido noche que no deja dormir á la vecindad con sus escándalos. Esta complace hondamente el martirio de esa pobre familia.

Este hombre está asesinando moralmente á su esposa e hijas. A cada rato una puñalada moral, es peor mil veces que si á una persona se le hiciera un puñalido.

Este hombre es un matragradecido; su esposa e hijas le han ayudado siempre á hacer dinero para que él desperdicie. Debemos advertir que su esposa e hijas, son en extremo humildes y tímidas y á demas horasridas. Por qué la policía no castiga á un criminal de esta clase?

En una de sus iras alcohólicas, no es raro que el día menos pensado haya que lamentar alguna desgracia. ¡Infeliz familia, que no hay quien se conde de ella! Llamamos seriamente la atención de quien corresponda.—Corresponsal.

—Santiago de Puriscal, octubre 8 de 1909.

Leyes rurales

Merodeadores y quemas

Lo que dice el Diputado Casorla

En un artículo editorial de este periódico se dice que el proyecto presentado por el infrascripto para proteger al agricultor contra dos calamidades, los merodeadores y el fuego, es innecesario, porque en nuestra legislación existe sanción para tales invaciones del derecho de propiedad.

Hoy transitan libremente por los campos, sin permiso de los propietarios, los merodeadores, cazadores, pescadores, sabaneros, con inmunidad completa; bien pueden llevar cargada la mochila de frutas y legumbres, granos, etc., que las autoridades no intervienen con ellos.

Bien vale la pena que el señor Director de EL NOTICIERO se sirviera indicarnos la disposición legal vigente que puede reprimir eficazmente esos abusos.

En cuanto a quemas, sostiene el autor del artículo, que hay leyes claras y terminantes; pero no conozco más que la del 20 de junio de 1854, que no las prohíbe, sino que establece medidas de

precaución para evitar los daños, y esto de un modo muy deficiente.

Mi proyecto va más lejos, prohíbe dar fuego en las sementeras y sólo lo permite con autorización de la autoridad, cuando se trate de hacer una roza, caso en que es difícil evitarlo.

Los que conocen los estragos ocasionados por el fuego, principalmente hacia el litoral del Pacífico, han de pensar que es oportuno dictar medidas energéticas para impedir que el daño sea mayor del que se pretenda y todo perjuicio de terceros.

La queja general de respetables agricultores del Guanacaste, como los señores José Fco. Víctor Bonilla, Rafael Rivera, Antonio Vargas V., presbítero Luis Leipold, Alejandro Salazar, Rafael Recio, Federico Passeron, M. Burgos, Casilio Saborío, Manuel Santos y Manuel Barahona, quienes en una publicación reciente que tengo a la vista, indican la necesidad de legislar sobre esta materia, me fortalece en la idea de que mi proyecto es más necesario de lo que á primera vista parece.—B. CASORLA.—San José, 7 de octubre de 1909.

COMINIMENCO SURTIDO

de PARAGUAS para señoras, caballeros y niñas, ROPA interior fina para caballero, VESTIDOS para niños, acaba de llegar á la tienda de ENRIQUE RAWSON.

Marzo 25

PRECIOS MUY BAJOS

Un negro y cuatro esquimales llegaron al Polo acompañando á Mr. Peary.—Pernoctaron una noche en el centro boreal de la tierra

Nueva York.—Mathew Henson, negro que acompañaba á Peary en un expedición polar, ha declarado que él y cuatro esquimales llegaron al Polo acompañando á Peary, en un punto perteneciente á los dos y una noche, asistiendo personalmente á izar la bandera americana y dirigiendo á los esquimales para que en su lengua salutarán á la enseña de las barras y de las estrellas.

Dijo también que llevaba quince años al servicio de Peary y que la mayor parte de ese tiempo lo había empleado en las excursiones árticas, teniendo un extenso conocimiento del distrito que habitan los esquimales de la Groenlandia septentrional.

Los esquimales tienen un extraño perjuicio contra la lengua q' no es la suya; siendo preciso para entenderse con ellos hacer algunos estudios de su lenguaje.

Llegamos al Polo, añadió, el día 6 de abril, un poco antes del medio día, componiéndose la expedición del Comandante, yo, cuatro esquimales y treinta y seis perros divididos en dos destacamentos capitaneados respectivamente por Peary y por mí.

Abandonamos la última partida de auxilio en el grado 87.53, donde nos separamos del Capitán Battle, el cual fué fotografiado por el Comandante Peary.

Battle manifestó al partir, que sentía no tener una bandera inglesa para izarla sobre este lugar y tomar su fotografía de ella y podería mostrar colocada en el lugar más lejano en que había sido plantada en las regiones árticas.

Nuestra primera operación al alcanzar el Polo fué construir dos casetas en la nieve, porque el tiempo era muy brumoso y por tanto, no era posible tomar exactas observaciones para confirmar la distancia recorrida desde el Cabo Columbia.

Terminada la construcción de nuestras guaridas, comimos y tomamos el hecho en nuestra estufa de alcohol y después nos retiramos á descansar, pasando de este modo la única noche que permanecimos en el Polo.

Leamos la bandera el día 7 al medio día y no la arriamos hasta por la noche.

El cielo se puso algo más despejado y nos detuvimos algunas horas para tomar observaciones.

Quando una boloma la bandera americana por primera vez, lo hicimos en un lugar situado detrás de las guaridas abiertas en la nieve, conforme á nuestra observación inicial al determinar la situación del Polo, pero al tomar posteriores observaciones la bandera fué transportada á 150 yardas más hacia el Oeste de la primera posición, siendo debida esta diferencia en las observaciones á la deriva del hielo.

quillos de la escuela lo conocieron «objetivamente» y se hicieron mil comentarios al terminar el examen: «Mirando vino al examen con la misma ropa de «gangachos». «No se limpió ni se cortó las uñas» — «¿Qué indecencia! ¡sin cuidado!» — «Te fijaste en los zapatos, qué sencillos los trajiste».

Y yo me digo: ¡Pobre pueblo! ¡Pobre escuela! — LICENCIADO LUCAS GÓMEZ.—Lima, 8 de octubre de 1909.

Muy bien

QUE SE RESCINDA

Por tratado especial que Costa Rica celebró con España, las obras de agricultura españolas inscritas en el registro respectivo de allá, tienen que estar sujetas aquí á las leyes que sobre la materia haya en España y viceversa.

De aquí que cuando llega á escuela en nuestros textos cualquier pieza de la Sociedad de Autores Españoles, original ó traducción, hay que pagar el impuesto que dicha sociedad cobra.

Pero como ese tratado de reciprocidad ayer gestionó ante el Gobierno un beneficio á Costa Rica, puesto que sus producciones no pasan las fronteras del país, con raras excepciones, la Municipalidad de San José pidió ayer gestionar ante el Gobierno la rescisión de dicho tratado.

La gestión nos parece muy cuerda.

CRONICA

Luctuosa

La aterradora muerte que todo lo alcanza, tronchó anoche la existencia de otro de nuestros más queridos amigos: Juan Félix González Carranza, á quien cariñosamente llamábamos Pipón. Juan Félix era uno de esos hombres de vida metódica y recogida y ocupaba últimamente el puesto de conductor en el ferrocarril de Pacífico.

Una penosa pulmonía lo envió en su mano y no hubo nada posible que lo pudiera arrebatrar á la traidora muerte que ya lo tenía señalado como otra de sus víctimas.

Su desaparición ha causado honda impresión á sus amigos y relacionados entre quienes siempre se supo captar su simpatía y cariño.

Arco nuestro más sentido pésame á las familias Bonilla y Carranza.

Literatos, poetas y escritores

Acudid siempre que tengais proyecto de imprimir cualquier producción de vuestro fecondo cerebro, á la nueva Imprenta del Comercio.

Los precios son baratos y la rapidez con que se sirve en aquellos talleres, ca la admiración del país entero.

Pasaportes

Se extenderán á favor de los señores Zacarías Guerrero Angulo y José María Arco González, quienes se dirigen á los Estados Unidos, y para Santiago Cárdenas que va para Guatemala.

Muy

necesario se hace el aumento de un manifiesto en el Registro de la Bienes que hay que no es suficiente para todo el trabajo que siene.

Saludo

¡Muy cordial se lo enviamos á la apreciable señorita amiga nuestra Graciela que con el cariño que hay en Cartago se encuentra entre nosotros.

El hombre mérgano del civilismo por toda cosa guarda rencor; únicamente tiene su aprecio por el dinero, el café y el bigand. Pero se debe al simpatía.

¡Que nuestro hombre hielé el amor á una muchacha con la Kaungka. Camila, Des Roses y un buen jabón.

La tosferina

Las enfermedades más estragadas que están haciendo más estragos muchas partes de la República.

Gracias á la Tosferina de la Botica Americana, se han librado muchos enfermos de verse ahogados. Preguntad por ella en las Boticas Americana y Universal.

Nacimiento

Antonio, hijo legítimo de Antonio Montegudo Rodríguez y Carmen Barboza.

Angélica de Jesús, natural de Juana Parra.

Rafael Angel de la Trinidad, natural de Ramona Poveda.

Claudia Deida Angélica del Socorro, natural de Fabia Chavarría Padilla; José Antonio de las Mercedes, legítimo de Fulgencio Acuña Brenca y María de los Angeles Acuña, Petronilla del Carmen, natural de Ester Zúñiga; Graciela María Custodia de los Angeles, legítima de Juan Bautista Gómez y María Mora; José María de Jesús, legítimo de Daniel González y María Rivas.

Defunciones

Domingo Sáenz, 37 años; Juan Francisco Aubay, 71 años; ambos del distrito del Hospital. Inmominado Montero, distrito de la Catedral.

¡¡ ATENCION !!

Avísamos al público que nos acaba de llegar:

Faja inglesa de hule, FAJA de cuero, de pelo camello y de algodón para maquinaria.

Poleas de acero de diferentes dimensiones.

Sombras y Aranas para luz eléctrica; grande y nuevo surtido.

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS ELECTRICOS

Koberg & Echandi Enseguida del Banco-Anglo

por orden de la Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación, se ha cotizado un polizón fijo en Lavaderos del Padre Umaná, con el objeto de evitar los frecuentes robos que se han venido cometiendo en el departamento dicho.

El Jefe Político de Alajuela, atento á los intereses de aquella localidad, vetó el acuerdo de la Municipalidad de aquella villa, referente á la creación de la plaza de polizone, con su objeto alguno acordó.

El pueblo mirado con profunda simpatía se veto. ¡Bravo Rojas!

Se acuerda celebrar fiestas cívicas en esta capital

En sesión municipal verificada ayer tarde se acordó celebrar fiestas cívicas en esta ciudad, designándose con ese objeto los días 30 y 31 de diciembre del año en curso y lo de enero del año próximo; nombrar al regidor don Claudio Coto Rojas para que en acuerdo de las señoras Rafael Alvarado González, Ricardo Kriebel, Víctor Rojas y Leonardo Zavaleta recolecten los fondos con que cada comerciante tenga á bien contribuir y al mismo tiempo se van haciendo la organización de los festejos.

AVISOS ANTERIORES

DINERO! DINERO! DINERO! Lo desea Ud. sin tener que pagar comisión para conseguirlo? Pues bien córtelo ó largue pluma y con garanta hipotecaria, tengo encargo de colocarlo \$3,500; para informes sírvase dirigirse al apartado 82 en San José.—Octubre 5, 1909.

VENDO

una casa en el barrio de Aranjuez de esta ciudad y un establecimiento con patente de licor en San José. Para pormenores, diríjase á Pío Acuña á Cartago, 7 de julio. h. s. o.

Fina en venta

A 20 minutos de Cartago, barrio de San Rafael, se vende una finca de cañería y una mazanzana, de las cuales hay 25 de cañal en buen estado y muy preparado para dar gran cosecha el año entrante; hay como 400 mazanzanas de caña, y el resto del terreno produce magníficas papas y cereales, y una parte de potrero y muchísima leña. Tiene muy buenas aguas y abundantes.

dantes, que pueden usarse en irrigación para huertas. Para pormenores dirigirse á Felipe Gallegos, en Cartago. Junio 7, 1909.

¡¡ IMPORTANTE A LOS VIAJEROS !!

En casa eléctrica y de construcción moderna ofrezco á los viajeros cómodas y bien ventiladas habitaciones con excelente servicio de mesa al módico precio de \$2 al día. Pensiones por mes á precios convencionales, desde \$40, pensión completa, en adelante. 25 varas al Sur del Teatro Nacional. Ma. ría G. Vda. de Alvarado. Agosto 10, 1909. m. alt.

SE ACABO LA POLÍTICA

(A TRABAJAR?) Cerca de la Estación del Pacífico, calle del tranvía, se alquila una casa grande é higiénica. Anteriormente la ocupaba el señor Boletti. Entenderse con don Carlos Willie ó en la pulpería 'La Fortunata', cerca de dicha Estación.—Setiembre 12, 1909.

SE ALQUILA

en casa nueva de familia para una ó dos señoras una sala amueblada, dos cuartos, casaca automática, disponible comedor, luz eléctrica y baño. Dan razón en «La Flor», detrás de la Merced nueva, PEDRO CARLOS.—Setiembre 28, 8 v.

HABIENDOME

retirado del empleo que tenía en la caballería de don Gaspar Ortúño, ofrezco mis servicios como cobero ó caballero y para sirviente de una casa de familia. También puedo servir en hoteles, tengo práctica para ello. El que desee informarse sobre mi conducta, le presentaré los informes del señor Gaspar Ortúño.—JUAN SANTIAGO, vivo en el Hotel España, frente á la habitación del consuli de Nicaragua. Oct. 3, 1909. v.

Certamen gráfico

El Club Sport Alfonso XIII está organizando para los días de las próximas fiestas cívicas un Certamen Nacional de fotografía, el primero que tendrá lugar en el país.

Al efecto, á más del premio ofrecido por el Club, se solicitarán otros importantes entidades, y todos serán otorgados según voredicto de un jurado formado por las más importantes personalidades artísticas de la República.

Es de esperar un gran éxito y de aplaudir la iniciativa del Club Alfonso XIII.

Revisión de impuestos

Reventa de localidades. - Meridiano astronómico en la Sabana.- Médico del Pueblo interino.

La Municipalidad de esta ciudad, en sesión celebrada ayer tarde, dictó los siguientes acuerdos:

—Se aprobó la revisión de impuestos practicada en las calles 102 y 124 y avenida 64.

—Se contrató por ciento cincuenta colones el cinematógrafo de don Guillermo Tinoco, á fin de que en la noche del miércoles próximo dé una representación pública en la Plaza de la Fábrica Nacional de Licores.

—Se aprobó y elevó á la aprobación del Poder Ejecutivo el proyecto del regidor Coto, encaminado á impedir la reventa de localidades para espectáculos públicos, estableciendo con ese propósito un fuerte impuesto para las personas que se dediquen á ese negocio.

—Se autorizó á la Facultad Técnica para colocar en la Sabana, de manera permanente, tres piedras debidamente resguardadas que marcarán el meridiano astronómico, con el objeto de

corregir errores de brújulas de ingenieros.

—Se aprobó el nombramiento interino hecho en el doctor Santiago Zamora para Médico del Pueblo del Circuito Oriental de esta capital, en reemplazo del doctor don José María Barriónuevo que goza de un mes de licencia.

—En vista de que se aproximan las fiestas cívicas y que en esos días aumenta el número de pasajeros en el tranvía, se acordó: Comisionar al Inspector de Instalaciones Eléctricas é Ingeniero Municipal á efecto de que practique su examen en dichos carros.

Leído un acuerdo dictado por la Municipalidad de Cartago Oriental de la provincia de Heredia, se resolvió que se excita á esta Corporación á que se celebre las fiestas cívicas, se acordó: No acceder á dicha solicitud.

Memorias de Limón

Sección de crítica del Lic. Lucas Gómez

REMEMBRANZAS

Al comenzar hoy la tarea, muy difícil por cierto, de criticar con el acero de mi pluma, y de fugitar con el látigo inclemente de mi palabra los hechos que merezcan censura en este bello pueblo de la Atlántida, el cual es elave de oro de Costa Rica, como dijera en el festín del hotel Londra el distinguido republicano don Ricardo Jiménez y como lo dijera en continencia el simpático Monge Reyes, salta á mi mente como chispa luminosa, el recuerdo impercedero de aquella época de notable é inquisitorial atraso en el que la Corporación Municipal del precioso Puerto del «Montañas» eligiendo los márgenes plateados de «Río Zimisterres», eligió para Presidente de la Junta de Educación á un hombre tan extraordinariamente bestia que ponía las injerencias del verbo «haber» sin H, que podía venirnos con H de «bestia» y que no conocía el uso de los acentos ortográficos ni por el ferrocarril. Era este «hombre bestia» tan extraordinariamente desproporcionado que parecía una pipa para el resto de los discípulos, tal era la deformidad de su descomunal barriga, barriga en la que tenía origen la gestación de sus vandálicas maldades, de sus interminables torpes, de sus dichos péfidos y

calumniosos, de su política rastrera...

Sucedió que en cierta ocasión se aproximaron tanto los exámenes del pueblo citado, que el «Presidente», que como «Presidente» de la Junta patrocina al Herediano, se resolvió que se limpiara las uñas (porque siempre las traía enludadas, y tan largas como el fraudo de perico) para presentarse—dijo que decentemente—á los exámenes.

Llega la hora del acto: el Ilustrado «Presidente» con su andar sereno y sus ojillos de punto y coma, malicioso siempre y siempre hipocritas, toma asiento en la silla central de la mesa. Un timbrazo anuncia el comienzo de la clase y el maestro—como es un muchacho educado—cede la réplica al ignorante «Presidente»... Pero el tal magnetizado calla, se resaca, se carca de una llenya y torándose enrojecida como la grana y es incapaz de hacer una sola pregunta á aquellos niños vivos que saltan de placer en sus bancos de la clase.

Una risa franca y contundente como la rousa tempestad del océano llena por completo los ámbitos del aula y el vejeate preannunciado, el leguleyo intrigante, se levanta de su silla y saliendo de su escaleta torca á mirar sus lazos y hasta las paredes mismas del aula se burlan de él... pobrecillo... se cae torpe... Recibido, pues, su merecida lección el «chapatón» que equivoque plicaria» de hombre letrado: los chi-

HOTEL ESPAÑOL

SITO FRENTE AL MERCADO

Terminadas las nuevas reformas en este antiguo y acreditado Hotel, su dueño ofrece amplias y ventiladas habitaciones a precios módicos, así como una EXCELENTE COCINA servida por un práctico maestro en el arte culinario.

Los precios módicos que están al alcance de todas las fortunas han hecho que este hotel sea el preferido por todos los pasajeros que quieren darse gusto y vivir en el centro de la población. Su lema es:

Aseo, prontitud y buen trato.

Se reciben PENSIONISTAS a precios equitativos y se alquilan camas a \$ 50 y 75 cts. Visítate este acreditado establecimiento y se te hará convencido del servicio y del confort del Hotel.

Este Hotel Español, queda frente al Mercado, pero no confundirlo con el Hotel España.

Su propietario, — **JOSE CERVILLA**

Octubre 7. 6 m. a. l.

Viene de la primera paz.

nia, con 70 tripulantes. Pasajeros: Juan Cardona, V. Schapka, Juan Sanabro, Luis Juárez, Jesús Barrientos, Blas Rodríguez, señora A. Vargas y niño, señora L. Vargas, A. Castro, Doña Hernández, E. Vargas, L. M. Arrieta, Biéfido Panclasta, M. Solari, J. W. Johnson, Juana Rodríguez e Isabel de Fonseca. Carga: 80000 libras con 17 toneladas. Correspondencia: 10 sacos y 4 paquetes.

San Juan

Se dice que pronto elevarán a la categoría de Principal, la Agencia de Policía de este distrito. Mañana será la causada en el ánimo de este pueblo tal noticia.

—Ha fallecido en este barrio el acandilado agricultor don José Blanco. Nuestras plegarias a la viuda.

—El camino público que conduce de ésta para la capital, y en la sección de Cinco Esquinas, al Sur, hay unos barrizales que necesitan la mano de quien corresponda. —Corresponsal.

Celsa Piedra

A la edad de 29 años bajó a la tumba la hija predilecta del que fue don Francisco Piedra y doña Jacinta Masís. Supo Celsa desde su tierna infancia respetar los deberes del amor filial, criándose en el aprecio de sus honrados padres, de su estimable familia y de todos los que tuvieron el gusto de conocerla.

Una nube oscura y densa vino a empañar el horizonte claro de su existencia desde la edad de 11 años. Fiebre que principió su martirio y particular el de su afligida madre que hoy lamenta con profundo dolor su desaparición.

Se enfermó de se manifestó al principio a manera de ataques epilépticos y después de permanecer dos años en el Asilo Chapul donde se le suministraron todos los recursos de la ciencia, fue arrebatada por el terrible Gota Coral según dictamen médico. Y el jueves 30 de setiembre a las 6 de la mañana se rindió ante la potencia de la muerte exhalando el último suspiro. Fue inmediatamente conducida al seno de su familia en el cargo, donde se veló y otro día a las 10 m., después de las exequias correspondientes fué inhumada en un cadáver en medio de un numeroso acompañamiento.

Dios reciba con sus brazos abiertos a ésta alma virginal, que aunque dejó un vacío irreparable ve a reposar dulcemente en el Recinto Celestial.

Van las más distinguidas muestras de condolencia para sus dolientes. — ANTONIO NAVAS — Cartago, 4 de octubre de 1909.

Poaseñas

La cañería de este lugar ha sufrido un desperfecto con motivo al fuerte invierno, en el punto del "Matate". Se ordenó su pronta reparación.

—La competente Directora de la escuela de niñas, señorita Isabel Gutiérrez, se encuentra enferma de cuidado.

—Se encuentra entre nosotros el nuevo cura, Presbítero Tobias Barquero. Ojalá que este señor arregle la cuestión fondos de la Iglesia, pues estos vienen sufriendo desde hace años. Y hay que poner coto a ese mal que se contagia fácilmente.

—Nuestro amigo don Carlos García, entró a formar en el grupo de los hombres seros.

Ayer llegó a esta acompañado de su señora esposa.

Que su nueva vida sea larga y llena y llena de felicidad. —Corresponsal.

AVISOS ECONOMICOS

SE VENDEN en magnificas condiciones: una fina gaceta y productiva y una casa. Ambas sitas en Escasú. Informan en ésta Victor J. Zúñiga, frente a don Venancio García ó el doctor M. Zúñiga en su Consultorio, contiguo a la Botica Americana. Oct. 8

Buenos artículos

EN LA ACREDITADA FERRERIA de don José P. Rodríguez & Hno. está a la venta el líquido BUREKA para quitar las manchas de tinta de los libros y demás escritos. Este líquido está probado por los principales Jefes de oficinas públicas de que supera al extranjero en eficacia y en precio, el que es inferior. También está a la venta la tinta para sellar, la que es más barata y mejor que la extranjera. — San José, setiembre 24. 15 v.

Importante

Por tener que ausentarse de esta ciudad su dueño, se vende barato un tren para el tostado y molido de café, es un magnífico negocio, con poco gasto se obtiene buena utilidad. Se venden varios muebles, también baratos, entre ellos hay una magnífica máquina Singer para costurera ó sastre. En la administración se informa. — Octubre 5. 15 v.

OFICINA DENTAL en Cartago del doctor Felipe Gallegos, de la Universidad de Michigan. Está situada frente a la Copa Blanca. Dentaduras artísticas. Especialidad en tra-

HOTEL ESPAÑA

Situado en lugar céntrico

30 varas de la esquina S. E. del Mercado y 20 varas del tranvía: frente a la casa del Dr. Cruz

Instalado este HOTEL, en edificio de reciente construcción, posee habitaciones espaciosas y ventiladas, en donde podrá entrar el pasajero por un módico precio **todo el confort apetecible**. En cuanto a la MESA nada que desear, pues cuenta con un EXCELENTE COCINERO. — Se sirve el excelente café, que es la especialidad de la casa. Precios de hospedaje: de \$ 1-50 en adelante. — Se reciben PENSIONISTAS a precios equitativos y se alquilan camas a \$ 0 50 y 0 75. **Haced una visita a este establecimiento y os convenceréis de la bondad del servicio.** Ya sabéis: frente a la casa del Dr. Cruz, 30 varas al S. E. del Mercado.

El propietario, — **José Pérez**

San José, julio 10. 1 a. a. t.

Llegó al grado 90

El verdadero descubridor del Polo fué el conocido comerciante don Heredia ROBERTO BRESNY. A él le cabe ese alto honor y está dispuesto a probarlo con documentos que exhibe a su distinguida clientela en su almacén del Mercado **La ESPERANZA** y en la Sucursal del Carmen. En el antiguo local que ocupó el FAMOSO PEREZ. En ambos establecimientos abunda todo artículo que el público necesita. Hay un surtido variado de Ferretería, loza, materiales de construcción, como cal, arena y ladrillo, granos de todas clases. Gran variedad de abarrotes y en general mercaderías frescas por mayor y menor a precios sin competencia. Para sus clientes sin rival se han traído los más exquisitos vinos y licores que se confeccionan con el hilo más puro llegado expresamente del PEARLY and COOK vendrán próximamente a Heredia con el fin de visitar estos establecimientos para convencerse de los honrosos dispuestos por su dueño y apreciar la actividad y amabilidad con que sus dependientes atienden a su numerosa clientela. Heredia, 3 junio 23 de 1909.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarpaparrilla Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

"LA CAVALIER"

BREVES y "LA CORONA"

MUESTRAS GRATIS donde **W. Steinvorth & Hno.**

S. 19.

SONBRERERIA VENETA

Tengo el gusto de anunciar a mi numerosa clientela que HE ORGANIZADO un magnifico TALLER DE SONBRERERIA, con hornos de las más modernas, tanto de

Hombres como de Señoras y Señoritas, y se tienen sombreros de paja de cualquier calidad. Además, se hacen sombreros para vender al por mayor al COMERCIO

a precios ventajosos

No está de más advertir al público, que en este nuevo taller se trabaja con la mayor puntualidad y exactitud en la entrega de los TRABAJOS **Estando a la orden del público** en la AVENIDA 1a. ESTE, 25 varas al OESTE del Mercado, contiguo a LA CABBALLERIZA de don Adolfo Sáenz. — San José, octubre 8.

VITTORIO PAGLIARINI

Taller completamente moderno y de buen gusto

Puntualidad en el despacho

ELDERS and FYFFES LTD.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera a Bristol £ 20
— — — — — ida y vuelta, — 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United **SASSO & PHIB** Fruit Co. en San José ó en Limón, y a los Sub-Agents **SAN JOSE E. J. Hitchcock, Administrador**

HOTEL FRANCÉS El más CENTRAL

CALLE 6ª NORTE -- FRENTE AL MERCADO

Hotel recientemente transformado, con piezas muy confortables ó higiénicas. COCINA FRANCESA y extranjera, TABLE D'HOTE y a la carta. RECIBE PENSIONISTAS y manda a domicilio.

Servicio

esmerado **CON PRECIOS módicos**

lon parle Français **SE habla ESPAÑOL** Speak English

Servicio

especial **PARA FAMILIAS** Banquetes

Ag. 29. 1 m. **F. RICHARD, — Propietario.** San José.

DR. ERNESTO SABORIO

Dentista Americano

lo tanto ofrezco de nuevo mis servicios profesionales a mi clientela y al público en general en todo lo concerniente al ramo, con MUOHO ESmero, bastante aseo y puntualidad, en el despacho del DOCTOR OCTAVIO J. SILVER, en la calle de la Estación al Atlántico, a todas horas del día. — Mayo 16.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional



Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto. Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre **MIDY** Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre **MIDY**

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA



CHAPOTEAUT Pepton adoptada por el Instituto Pasteur. FORTIFICANTE RECONSTITUYENTE Especialmente RECOMENDADO A LOS CONVALESCIENTES ANEMICOS NIÑOS SEÑORAS ANCIANOS PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas farmacias.

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS En todas las buenas Perfumerías.

VINO y JARABE DE DUSART



al Lactofosfato de Cal EL JARABE DE DUSART se prescribe a las nodrizas durante la lactancia, a los niños para fortalecerlos y desarrollarlos, así como EL VINO DE DUSART se receta en la Anémia, colores palidos de las jóvenes, y a las madres durante el embarazo. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

bajas de oro, puentes y coronas. Extracciones sin dolor. Precios equitativos. — Noviembre 17. 1 m

A. Landergron

participa a su clientela que los servicios de su funeraria y carrocería, se atenderán como siempre con prontitud y esmero, y que mientras dure la construcción de su casa, el servicio se atenderá en el interior de la misma. Atiende a un timbre, con su correspondiente aviso para anunciarse. Abril 12. 6 m.

Se vende

un hermoso lote para construir. Esquina Sureste formada por la avenida 12 Oeste y la calle al Sur, frente a don Antonio Montelegre. Tiene agua de cañería, es lugar muy sano y ventilado. — Mariano Coronado. Set. 19. 1 m.

NULIDAD de elecciones en Limón. — Compra un buen piano y un buen billar, en buen estado. En esta oficina informarán. Set. 12. 1 m.